

28 février 1979 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION PRONONCÉE PAR M. VALÉRY GISCARD D'ESTAING, À SON ARRIVÉE À MEXICO, MERCREDI 28 FÉVRIER 1979

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES ` MONSIEUR LE PRESIDENT DES ETATS-UNIS DU MEXIQUE ` JOSE LOPEZ PORTILLO ` , JE SUIS HEUREUX DE VOUS REVOIR ET DE REVOIR LE GRAND ET BEAU MEXIQUE. J'AI ETE SENSIBLE A VOS PAROLES DE BIENVENUE. NOTRE AMITIE EST NEE ALORS QUE NOUS EXERCIONS, VOUS ET MOI, D'AUTRES RESPONSABILITES. ELLE DEMEURE INTACTE APRES TANT D'ANNEES. NOS FONCTIONS ACTUELLES ME LA RENDENT PLUS PRECIEUSE ENCORE. JE SUIS HEUREUX DE REVOIR LE MEXIQUE QUE J'AI EU LA JOIE DE VISITER EN PLUSIEURS CIRCONSTANCES. LA TERRE MEXICAINE EST TOUJOURS CELLE QUE CHANTAIT DES LE XVIIEME SIECLE L'UNE DE VOS PLUS GRANDES POETESSES, SOEUR JUANA INES DE LA CRUZ : "ENTRE CUANTOS LA HAN VISTO SE VE CON CLARAS SENALES VOLUNTAD EN LOS QUE QUEDAN Y VIOLENCIA EN LOS QUE PARTEN" "SUR CEUX QUI L'ONT VUE ON DISTINGUE LES SIGNES EVIDENTS DE L'AMOUR CHEZ CEUX QUI DEMEURENT ET DE L'ARRACHEMENT CHEZ CEUX QUI PARTENT" JE VOUS APPORTE LE SALUT AMICAL ET FRATERNEL DE LA FRANCE

- \

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES ` LES RELATIONS INTERNATIONALES SONT SOUVENT MALGRE LES APPARENCES DU PROTOCOLE, TENDUES PAR LES CONFLITS D'INTERET OU LES LUTTES D'INFLUENCE. CE N'EST PAS NOTRE CAS. CAR RIEN NE SEPRE LE MEXIQUE ET LA FRANCE. RIEN, NI MEME L'OCEAN, PUISQUE J'ARRIVE A MEXICO A L'HEURE MEME OU JE QUITTAIS PARIS. NI SURTOUT LES ESPRITS ET LES COEURS. MEXICAINS ET FRANCAIS ONT LA MEME CONCEPTION DE LA DEMOCRATIE, LA MEME FIERTE NATIONALE, MAIS AUSSI LE MEME AMOUR DE LA PAIX. NOUS SOMMES DE VIEUX PAYS. NOS RACINES PLONGENT DANS LES PREMIERS AGES MYSTERIEUX DES SOCIETES HUMAINES. NOS CULTURES SONT ANCIENNES. MAIS JAMAIS NOS PEUPLES N'ONT ETE AUSSI JEUNES, AUSSI ENTREPRENANTS, AUSSI Tournes VERS L'AVENIR. IL DEPEND BEAUCOUP DE PAYS SEMBLABLES AUX NOTRES, DE VOTRE RESPONSABILITE, MONSIEUR LE PRESIDENT ET AUSSI DE LA MIENNE, QUE LA SOCIETE MONDIALE QUI SE CONSTRUIT REPONDE AUX BESOINS DE L'HOMME. LA FUTURE SOCIETE MONDIALE, A L'IMAGE DES NATIONS DEMOCRATIQUES DOIT ETRE PLURALISTE. AUCUNE NATION, AUCUNE DOCTRINE NE PEUT PRETENDRE DOMINER LES AUTRES. CHAQUE SENSIBILITE, CHAQUE CULTURE, DOIT AVOIR LA POSSIBILITE DE S'EXPRIMER. LA PAIX NE S'OBTIENDRA PAS AUTREMENT. LE MEXIQUE ET LA FRANCE, CHACUN SUR SON CONTINENT, ONT LA CAPACITE DE TRAVAILLER DANS CETTE DIRECTION. ILS EN ONT LA CAPACITE CAR LEURS DIMENSIONS, LEUR MATURITE POLITIQUE, LEURS TALENTS ET LEURS RICHESSES LES METTENT EN_MESURE DE JOUER, AVEC D'AUTRES, UN ROLE MOTEUR DANS LA CONSTRUCTION DU MONDE. C'EST A CETTE GRANDE TACHE QUE JE ME REJOUIS DE REFLECHIR ET DE TRAVAILLER AVEC VOUS AU-COURS DE CE SEJOUR, DANS L'AMITIE FRATERNELLE QUI NOUS UNIT, MONSIEUR LE PRESIDENT, ET QUI RASSEMBLE NOS DEUX PEUPLES. VIVE LE MEXIQUE

-

- \